

# EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

## Correo de hoy.

Madrid 30 de junio.

Los aficionados a hablar de crisis ministerial, convencidos de que el presidente del Consejo no quiere prescindir de los servicios del señor Salaverría, han inventado otra combinacion que permita seguir hablando de este asunto.

La combinacion consiste en que van á salir del gabinete los señores Romero y Robledo y Ayala, siendo reemplazado el primero por el señor Silveira (don Francisco), y el segundo por el señor Elduayen.

Esta noticia no tiene fundamento alguno, y puedo asegurar á usted que el señor Cánovas en lo que menos piensa es en hacer modificacion alguna en el ministerio, convencido de que como menos dificultades puede encontrar, es dejando las cosas como están.

La mejor prueba de que el señor Salaverría piensa continuar al frente del departamento de Hacienda es, que ayer, á pesar de su dolencia, llamó al director del Tesoro señor Echenique para que le enterara del estado de su departamento. El señor Salaverría no irá ya á Santander sino que se trasladará a una de las casas que el Real patrimonio tiene en el Pardo para su convalecencia.

Ayer tarde arregló el señor Cánovas con la comision que entiende del proyecto de ley de la Duda del Estado, la forma de este asunto. Parece que se adoptará como regla general el convenio de arreglo con los ingleses que ha sido, segun mis noticias, aceptado tambien por los holandeses, pero que el 1 por 100 de interés de los cupones empezará á pagarse desde el semestre que empieza mañana.

El señor Fabié ha sido el encargado de redactar el dictámen de dicha comision que será leído el lunes próximo en el Congreso.

El señor Benayides se encuentra enfermo de alguna gravedad. Los moderados atribuyen su dolencia á la impresion que le produjo el rudo ataque del señor Cánovas del Castillo el dia en que terminó el debate sobre la base religiosa en el Senado, leyendo al mismo tiempo el despacho telegráfico del señor Benayides, en el cual aseguraba lo contrario de lo que defendía como senador.

Nada se sabe aun de seguro, á pesar de lo que han indicado varios periódicos acerca de la época en que se verificará el viaje de la reina Isabel á España, pues esto depende de su voluntad, y mientras hay quien supone que á mediados del mes próximo se encontrará en Ontaneda, otros creen que no vendrá hasta el otoño, residiendo entonces en Sevilla y permaneciendo solo en Madrid algunos dias, de paso para la capital de Andalucía.

Tampoco se sabe si S. M. el rey irá á Asturias en el verano próximo. Para cuando terminen las sesiones de las Cortes se instalará en la Granja.

Anoche se reunieron, como juéves, en casa del señor Alonso Martínez unos treinta diputados de la fraccion disidente, conviniendo en presentar á las leyes provincial y municipal tres enmiendas, que previamente habian sido convenidas con el presidente del Consejo y algunos individuos de la comision. El señor Alonso Martínez calmó la impaciencia de algunos de sus correligionarios, que querian presentar otras.

La combinacion de gobernadores queda reducida á enviar á Murcia el de Córdoba, y á Castellón de la Plana el de Huesca, á Oviedo el de Huesca, á Huesca el de Castellón y á Castellón el de Oviedo.—P.

(«Provincias.»)

Hoy ha llevado el señor ministro de Fomento á la firma de S. M. el decreto sobre servicio de la guardería rural; otro restableciendo el reglamento de 1859 sobre velocidad de los trenes, y el de la reforma del personal en su ministerio por razones de economía.

—Dice un cólega que anoche fué tan reducido el número de los constitucionales disidentes que concupieron á casa del señor Alonso Martínez, que no se verificó, propiamente hablando, la reunion acostumbrada.

—Esta noche, á las nueve, se reunirán en casa del señor Moyano los moderados históricos, con objeto de ponerse de acuerdo para la discusion que tendrá lugar en el Sagado con motivo de la ley de fueros.

—Los diputados militares, creyendo que el carácter de representantes del pais no se opone á que, como individuos del ejército y marina, concierten una accion fecunda para los intereses de la colectividad armada, sin tendencia alguna política y con el propósito de que su iniciativa no invada ni perturbe el modo normal de funcionar los diversos centros militares, se han reunido ayer tarde en la seccion de presupuestos, con asistencia de los señores Pavia, Lopez Dominguez, marqués de Estella, Reina, Salamanca, Daban, Gimenez Palacios, marqués de Francos, Argenti, Bonanza, Nuñez de Prado, Nuñez Vargas, Sanz, Bañeres, Gutierrez Cámara, conde de Santa Cruz de los Manueles, Canamas, Clayijo, Herce, Losarcos y marqués de la Puebla de Rocamora.

El acuerdo ha sido reunirse siempre que los diputados, antes de usar de su iniciativa en los asuntos puramente militares, quieran ilustrar su opinion con la de sus compañeros de armas.

—Sobre esta misma reunion dice «El Imparcial»:

«Anoche se reunieron en casa del señor Alonso Martínez unos 30 diputados de la fraccion constitucional disidente. Se leyeron tres enmiendas á las leyes orgánicas, que fueron aprobadas por los concurrentes, habiéndose manifestado que el señor Alonso Martínez, que abrigaba la confianza de que el gobierno las aceptaría, pues al efecto habia conferenciado previamente con el señor presidente del Consejo.

Tambien se trató entre otros asuntos del de Hacienda y del de fueros, estando la mayoría conforme en votar el proyecto de abolicion tal como el gobierno lo presenta, no obstante que algunos manifestaban sus deseos de que la abolicion fuera mas radical.»

—Es probable que el señor Perez Cassio, jefe del negociado de orden público de Gobernacion, sea trasladado á la direccion de correos con el cargo de administrador central. En este caso, el señor Bottella, que desempeña dicho puesto, será trasladado á la secretaria de aquel departamento.

—Leemos en «El Imparcial»:  
«Segun noticias que creemos fidedignas, porque se refieren á una carta que recibimos de un amigo

nuestro, anteayer se reunieron en una quinta inmediata á Bayona doce individuos muy señalados en la última guerra civil, que han desempeñado altos cargos en la corte de don Carlos.»

—La «Gaceta de Italia afirma que las disposiciones del Vaticano respecto á España son muy benévolas, cosa significativa de un diario italiano. «El Osservatore Romano,» el verdadero órgano de la Santa Sede, lamenta el voto de la base 11, como contrario en su sentir, al interés católico, pero recuerda á la vez, y esto es mas exacto, los grandes servicios que nuestro augusto rey ha prestado á la Iglesia desde su advenimiento al trono. Como síntoma, este lenguaje es elocuente y lisonjero.

—A la «Voz Montañesa,» de Santander, pertenecen las siguientes líneas:

«Por conducto que nos merece entero crédito, podemos asegurar á nuestros lectores que del 8 al 10 del próximo julio llegará á esta ciudad la reina madre, acompañada de las infantas. Es probable que el rey venga tambien con objeto de esperarla.»

Inmediatamente se dirigirán á Ontaneda, hospedándose en la bonita casa del señor Bastamante, donde el año pasado estuvo el número monseñor Simeoni, y permanecerán en dicho punto unos quince dias.»

—«El Bon Sens» publica un párrafo en su número del 27 confirmando el rumor de la llegada á Méjico de don Carlos, que no esconde su identidad, proponiéndose ir á Acapulco y de allí á San Francisco. Segun esta version, don Carlos intenta ir á Filadelfia para visitar la Exposicion.

—«El Imparcial» dice:

Madrid 1.º de julio.  
El «Diario Oficial de Avisos» de Madrid dice que hoy debe salir para Santander el inspector de la real casa, señor conde de Sanálveda.

Esta noticia viene á corroborar la que nosotros hemos dado referente á la venida de S. M. la reina Isabel á España.

(«Epoca.»)

Parece que se presentan serias dificultades para que el gobierno pueda aceptar las proposiciones de los diputados que son militares, respecto á la disminucion del desquite que se trata de imponer en sus haberes á las clases que representan.

(«Imparcial.»)

En el Senado se aprueba sin debate el proyecto de ley fijando en 100.000 hombres la fuerza del ejército permanente.

Se aprueban con ligeros debates los artículos restantes del proyecto para la eleccion de senadores.

Se aprueba definitivamente el proyecto de ley para la construccion de una cárcel modelo en esta capital, y se levanta la sesion.

En la sesion del Congreso se toma en consideracion una proposicion presentada por el señor Polo sobre el nombramiento de una comision mixta de diputados senadores, para la reforma de la organizacion de los ferro-carriles.

La proposicion del señor Cadorniga sobre indemnizacion á las victimas de los siniestros que ocurran en los ferro-carriles, tambien se ha tomado en consideracion.

París 30 de junio.—Esta mañana se cotizaba el

empréstito francés en el boulevard á 104'35.

La guerra entre Turquía y Servia se considera inevitable: pero hay esperanza de que sea localizada.

Viena 30.—No se tiene noticia todavía de ningún acto de hostilidad entre las tropas sérvias y las turcas.

Belgrado 30.—El manifiesto que ha dirigido el gobierno sérvio á sus tropas declara que la Servia deja de ser tributaria de Turquía, y que en lo sucesivo el Estado gozará de su completa autonomía.

Se calculan en 5,000 los oficiales que quedan de reemplazo.

Indicase al señor Sancho para el obispado de la Habana.

Ha salido de Vigo la escuadra inglesa.

Asegúrase que los federales que volvieran de la emigración han sido reducidos á prisión en Cádiz.

Se insiste en que se destinarán á la amortización de la deuda 19 millones de pesetas que resultan sobrantes en el presupuesto de ingresos.

Los comisionados navarros han vuelto á conferenciar con el señor Cánovas del Castillo.

Dícese que el rey y la princesa de Asturias marcharán á Santander á últimos de mes.

Las noticias de Oriente anuncian que las avanzadas sérvias han roto el fuego sobre los destacamentos turcos.

Un telegrama de Viena anuncia que las tropas sérvias han pasado la frontera turca hoy á las cuatro de la madrugada.

El gobierno griego ha mandado prender á varios agentes que escitaban á la rebelion en las provincias turcas y reclutaban voluntarios para pelear contra Turquía.

(«Provincias.»)

El señor Fernandez Cadorniga ha presentado al Congreso y éste pasado á las secciones, una proposición de ley sobre indemnizaciones en casos de desgracias en los ferro-carriles. Determinase en ella que inmediatamente que ocurra un siniestro, el jefe del tren dé parte al juez de primera instancia para que proceda á la sumaria; y en caso de no resultar el siniestro de los hechos que menciona el artículo 572, cap. 7.º del Código penal, la compañía indemnizará por daños: 75,000 rs. á los herederos de un viajero muerto; 37.500 al herido ó contuso grave; 25 pesetas diarias á los heridos leves hasta que sean dados de alta por el médico de cabecera. Se considerará grave la herida que causare amputacion de un remo ó imposibilite para el trabajo; y como heridas leves las que obliguen á guardar cama de 4 á 30 dias.

Por el artículo 5.º se establecen los casos de embargo é intervencion de fondos para asegurar la indemnizacion.

Se obliga por otros artículos á las empresas á subvenir á los gastos de traslacion y manutencion á los heridos y la provision á cada tren del conveniente botiquin de campaña.

S. M. se ha suscrito por la cantidad de 10,000 reales, de su bolsillo particular, para erigir un monumento en Gerona á la memoria del inmortal Alvarez.

De los 85 individuos que formaron la «Commune» 10 han sucumbido, 14 se hallan cumpliendo sus respectivas condenas, seis la han estinguido ya, 25 están en Inglaterra, 16 en Suiza, cuatro en América, tres en Alemania, dos en Bélgica, uno en el ducado de Luxemburgo, uno en Turquía, uno en

Hungría, uno en Holanda, y falta Rastoul, del cual no hay noticia.

Los muertos fueron Delescluce en la barricada del boulevard Voltaire; Duyal, fusilado, en Chatillon; Flourens, en Ruel; Felipe Fenuillas y Ferré, fusilados en Satory; Rigault Roul, fusilado á la entrada del ejército francés en París; Tridon, muerto en Bruselas; Varlin, fusilado por las tropas; Vermorel, que sucumbió á consecuencia de una herida que recibió estando en la barricada del boulevard Voltaire, y Verdure, que de enfermedad ha fallecido en Noumés.

Hoy ha conferenciado con el ministro de Gracia y Justicia el cardenal pro-nuncio sobre asuntos relacionados con la provision de sedes vacantes.

(«Provincias.»)

Reina á lo que parece un grande movimiento en favor de insurgentes de Turquía entre los slavos del Sud de la Hungría.

Se reclutan voluntarios y se recolectan grandes sumas en diferentes pueblos para la Servia y la Herzegovina. Se dice que una ciudad se ha suscrito por dos millones de florines. El sustituto del procurador general ha sido enviado al sitio del suceso para dar cuenta de la situacion, que se complica todos los dias.

Con motivo de esta agitacion, la prensa húngara pide el estado de sitio de ciertos distritos en que la poblacion se ve de continuo excitada por los artículos de los periódicos sérvios, cuyos llamamientos reiterados producen su efecto.

El «Istock» ha publicado recientemente una proclama, dedicada mas especialmente á los croacios y á los bohemios súbditos de Austria.

En dicho escrito el partido liberal sérvio recuerda á los croacios y bohemios que ellos no han dejado de excitar en sus periódicos á la Servia para declarar la guerra á la Turquía, y de prometerles sus socorros. La hora de cumplir las promesas ha llegado, dice la proclama. La Servia tiene necesidad de dinero, lo pide no como una dádiva, sino como un préstamo. La proclama termina diciendo que es urgente que todos los slavos acudan en socorro de la Servia, porque para ella ha llegado el momento de ser ó de no ser.

El juéves se reunirán los militares que forman parte del actual Congreso, para tratar del descuento impuesto á las clases pasivas del monte-pio militar.

En la reunion que celebraron ayer tarde los individuos que componen la comision de incompatibilidades, se trató del caso en que se encuentra el señor Rubí, declarándolo compatible.

Segun un colega, en cuanto las circunstancias lo permitan, el Gobierno llevará á las Córtes un proyecto de ley que regularice el sistema por que ha de regirse la prensa.

El síndico y vice-presidente del colegio de agentes de esta plaza han celebrado una conferencia con el presidente del Consejo de ministros para significarle la conveniencia de anunciar el corte del cupon. El señor Cánovas de acuerdo con la opinion de aquellos señores, les aseguró que inmediatamente se publicaría aquella medida en los periódicos oficiales.

Continúan con actividad en el departamento de la guerra los trabajos para la organizacion de los 24 batallones de infantería y las secciones de artillería y caballería que deben salir para la isla de Cuba en los meses de octubre y noviembre próximos.

Ayer se ha recibido en el ministerio de Fomento un telegrama de Filadelfia dando cuenta de que España ha obtenido hasta ahora 100 premios, de ellos 23 para la seccion de artes.

Ciento veinte y cinco jurados americanos trabajan en la actualidad en la Exposicion de Filadelfia y 125 extranjeros. De estos, 21 pertenecen á Inglaterra, 14 á Francia, 13 á Alemania, seis respectivamente á Austria, Bélgica, España y Suecia; cuatro al Brasil, Canadá y Rusia, tres á Holanda, Italia, Japon, Noruega, Portugal y Suiza; dos á Egipto y uno á la República Argentina, Chile, Dinamarca y Túnez.

Dice «La Epoca:»

«La comision mixta constitucional ha terminado su trabajo en la reunion celebrada ayer tarde, aceptando en parte la modificacion que habia votado el Senado, fijando la renta de los senadores en 12,000 duros, y suprimiendo la de la contribucion de doce mil pesetas.»

En el Consejo de ayer se firmó el decreto autorizando la presentacion de un proyecto de ley ratificando un tratado de comercio y navegacion entre España y Portugal, por el que se iguala nuestros productos con los franceses. En los vinos especialmente, se rebajan una mitad los derechos que hoy pagan.

Dice «El Diario Español» que parece existe en la comision especial de arreglo de la deuda el pensamiento de proponer á las Córtes que, en caso de no poder llegarse á un convenio con todos los tenedores, se siga destinando la cantidad de 100 millones de reales para amortizacion de los cupones anteriores al año económico de 1876 á 1877, y 250 millones para amortizar lo posible de los semestres del próximo presupuesto.

De este modo se reconoceria íntegro el valor de los cupones vencidos, y se daría tiempo durante el ejercicio próximo para robustecer los ingresos y formular economías que fueran base de un sólido y bien acogido arreglo con todos los acreedores de deuda del Estado.

En algunos círculos políticos se considera probable que la comision de presupuestos acepte una enmienda encaminada á disminuir el descuento de las clases pasivas que perciban un haber menor de 3,000 pesetas.

Ayer se remitieron á la intervencion de Hacienda todas las proposiciones que se han dirigido á las Córtes para el arreglo de la deuda, á fin de que por aquel centro se proceda al exámen y comparacion de las mismas, y se indique cuál es mas susceptible de aplicacion, dados los recursos de que se dispone.

Parece ser que hasta fines de junio no saldrá de París la reina Isabel.

S. M. el Rey pasará probablemente una parte del verano en la Granja y Asturias.

Algunos diputados piensan llamar la atencion del señor ministro de Hacienda sobre la conveniencia y justicia de conceder un nuevo plazo con relevacion de multas, para la inscripcion en el registro de la propiedad de los bienes procedentes de testamentarias no registradas, alegando para ello, entre otras razones que el Gobierno seguramente tomará en cuenta, la de que la situacion por que ha pasado el país no ha permitido en muchas provincias ocuparse de asuntos que tan directamente atañen á los intereses particulares. («Anunciador Balear.»)

MADRID 27 DE JUNIO.

El «Cronista» publica el siguiente telegrama:

«Habana 9 de mayo.—Ricardo Menocal, recaudador, se ha fugado á los Estados Unidos, con 400,000 pesos en oro.»

«Con tal motivo dice, entre otras cosas lo siguiente:

«El recaudador á que se refiere el telegrama, que por cierto es natural de Cuba y tiene ó ha tenido parientes muy cercanos en la insurrección, no pudo haberse alzado con tan enorme cantidad, salvo si la despojamos de dos cerros.»

«Cuatrocientos mil pesos apenas se ven hoy en ninguna oficina del gobierno, que no sea la tesorería central de la Habana; y ni el mismo tesoro podría extraerla, sin otros tres ó cuatro cómplices, según las formalidades que se siguen para andar en las cajas.»

«El fraude, pues, que nos participa ese telegrama, es arbitrario y de pura sensación, para que no deje de cumplirse nunca la consigna de nuestro desprestigio y de nuestros apuros económicos.»

(«Crónica de Cataluña.»)

«La Correspondencia» publica la siguiente noticia:

«Se ha mandado de real orden que se haga lectura extraordinaria por tres días de las leyes penales á todos los cuerpos del ejército, mencionándose á la tropa la verdadera inteligencia de sus preceptos, fijándose en los relativos á la inobediencia, insulto á superiores y sedición, y explicando que toda voz ó grito aislado, y aunque se dé sin maldad, en favor de una forma de gobierno distinta de la constitucional y legítimamente establecida, ó en favor de cualquier pretendiente á la corona de España que con tan incuestionables derechos como nuestro augusto monarca don Alfonso XII, ó que incline á la desobediencia de las autoridades legítimas, debe ser castigado con todo el rigor de las penas establecidas, así que los gritos tumultuarios sean dados desde el número de dos militares arriba.»

(«Parlamento.»)

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Paris 30.—Corre el rumor de que Bazaine irá á mandar el ejército turco, pero se cree falso.

Viena 30.—Todos los hombres útiles han tomado las armas en Sérvia, incluso los empleados civiles y los jueces.

Los licenciados del ejército menores de 52 años han ingresado en las filas del ejército.

El general Zach con tres divisiones que componen el ejército del Este, trata de forzar según se cree, los desfiladeros que conducen á Servia la Viena para unirse en Tritzrend con los montenegrinos.

Las fuerzas turcas ocupan posiciones importantes cerca de la frontera.

Pesth 30.—Reina grande entusiasmo tanto en la Servia como en Montenegro. Los insurrectos bosnios y herzegovinos se han puesto de acuerdo con estos estados acerca del plan de campaña que han de seguir contra los turcos para atacarlos á la vez por diferentes puntos. Los cuerpos francos servios tienen por principal objeto fomentar la insurrección de la Bosnia. Los rebeldes de esta comarca han recibido gran cantidad de armas y municiones. Sobre el Drina está acampado un ejército servio compuesto de 35,000 hombres, habiéndose hecho los trabajos para pasar el río. Por esta parte los turcos han formado otro cuerpo de ejército, el cual parece también dispuesto á tomar la ofensiva. Se cree que

antes de hacerlo esperarán un acto de hostilidad por parte de los servios. Se dice que la insurrección de Bulgaria toma incremento. Las fuerzas con que cuenta Turquía sobre la frontera de Servia no pasan de 100,000 hombres, por tener distraído su ejército en diferentes puntos. Aquí se tienen muchas esperanzas de una derrota final de los turcos, en vista de la actitud que toman los cristianos en Turquía, que creen ha llegado la hora de sacudir el yugo musulmán.

(«Epoca.»)

Paris 29.—Habiéndose puesto al frente de su ejército el príncipe Milano, ha circulado hoy la noticia de haber penetrado ya en territorio turco algunas tropas servias añadiendo que no encontraron resistencia.

Sin embargo, aquí no hay conocimiento oficial de la ruptura de las hostilidades.

Han convenido las potencias en permanecer neutrales.

Telegramas de San Petersburgo participan que está muy escitado el sentimiento público en favor de la Servia y Montenegro, habiéndose abierto suscripciones y recluta en varios puntos de Rusia.

Belgrado 30.—El entusiasmo es general en todas las clases, sin distinción de sexos.

Muchas damas de la nobleza han vendido sus joyas para acudir á los gastos de la guerra.

Viena 30.—La noticia de la marcha del príncipe Milano de Servia para la frontera ha producido una gran efervescencia entre los patriotas griegos. Se organizan comités encargados de fomentar la agitación en Tesalia y el Epiro.

Paris 30.—Noticias de Constantinopla calculan en 130,000 hombres de fuerzas que Turquía tiene en las plazas fuertes, fortines y campos atrincherados á lo largo de la frontera servia.

(«Imparcial.»)

Viena 28.—El príncipe Milano de Servia establece su cuartel general en Impritza.

Si el ejército servio toma la ofensiva, se cree que será por Alenuatz sobre el río Drina.

Se anuncian atenciones de los príncipes de Servia y Montenegro.

Pasan de 20,000 el número de voluntarios servios que en pequeñas partidas deben hostilizar al enemigo.

El Montenegro tiene dispuestos 20,000 hombres para atacar á los turcos al mismo tiempo que los servios.

Las grandes potencias hacen supremos esfuerzos para evitar un rompimiento.

Median directas comunicaciones entre los gobiernos de San Petersburgo y Londres para ver si se consigue un acuerdo previo para conjurar la guerra.

Paris 28.—Se considera inexacta la noticia de que Rusia ha garantido á la Servia la integridad de su territorio en el caso de que fuese vencida por la Turquía.

El gobierno ruso desea la conservación de la paz y en este sentido trabajan sus agentes en Belgrado.

Toda la prensa europea considera muy crítica la situación de Oriente.

Algunos periódicos alemanes sostienen que las fuerzas de que puede disponer Turquía son muy inferiores á lo que generalmente se supone, y que en el caso de una insurrección general de los cristianos, no sería dudoso el resultado final.

Viena 29.—El príncipe Milano de Servia se ha puesto ya al frente de su ejército, que ocupa posiciones estratégicas á lo largo de la frontera de Turquía.

Aquí ha corrido el rumor de que se han roto ya las hostilidades, pero esta noticia es inexacta.

Se considera, sin embargo, inminente e inevitable la guerra de Servia y Montenegro contra Turquía.

Se cree que mañana se romperán las hostilidades.

Paris 29.—El gobierno servio ha obtenido algunos recursos pecuniarios del empréstito nacional que ha llevado á cabo limitando los gastos administrativos y los sueldos de lo indispensable y necesario.

Ha proyectado algunos empréstitos en el extranjero, pero hasta ahora no han dado resultado alguno.

En algunos puntos de Rusia se hacen suscripciones particulares y voluntarias á favor de los servios y montenegrinos.

Se asegura que reina grande agitación entre los cristianos de Turquía.

Muchos oficiales rusos se han alistado voluntariamente en el ejército servio.

(«Provincias.»)

Madrid 29.

Es opinion generalmente admitida que cuando se reanuden las tareas de los cuerpos legislativos se disolverá el actual Senado, eligiéndose nuevamente con arreglo y según previene la Constitución publicada hoy en la Gaceta.

Los tenedores de la Deuda española de Portugal y Burdeos se han adherido á las bases de arreglo propuestas por el comité de Madrid.

Los amigos del señor Salaverría trabajan para que esté acepte el gobierno del Banco de España.

El señor Salaverría mejora. Los medios son de opinion de que á fin de mes se hallará completamente restablecido.

Insistese en que Savalls manda una brigada en el ejército servio.

El señor Castelar ha desistido de consumir un turno en la cuestion de fueros.

Se ha aprobado la propuesta de recompensas de la escuadra del mar Cantábrico.

El Rey y la princesa de Asturias marcharán á Santander á últimos de julio.

El cólera hace estragos en la India. En tres días ha destruido una aldea de 200 habitantes.

El ejército servio pasará mañana el río Drina.

La Puerta aplazará las reformas.

Ascienden á 37 las enmiendas del presupuesto de ingresos.

Se han presentado 23 enmiendas á los diversos artículos de las leyes orgánicas.

La comisión de presupuestos de ingresos ha aceptado la enmienda encaminada á disminuir gradualmente el descuento de las clases pasivas á medida que lo permita el Estado del Tesoro.

Créese que el martes se leerá en el Congreso el dictámen referente al arreglo de la Deuda.

Las leyes orgánicas se discutirán despues de terminado el presupuesto de ingresos.

(«Isleño.»)

Crónica Local.

Se acuerdan nuestros lectores de un suelto local en que decíamos que habiendo renunciado el Rector de la parroquia de Villa-Carlos dicho cargo, debía sustituirle el señor Arbona vicario de la parroquia de Santa Maria de Mahon en calidad de Ecónomo? Pues hoy es positivo haber sido nombrado don Francisco de A. Arbona para el cargo de Ecónomo de dicha iglesia.

En calidad de vicario de la parroquia de Santa Maria don Lorenzo Pons presbítero Custos de la iglesia de Nuestra Señora del Carmen y para este cargo el presbítero don Pedro Pons y Olives.

\*\*

**El domingo último tuvo lugar en Palma** la segunda corrida lidiándose cinco toros. Según leemos en los periódicos de aquella localidad las corridas fueron buenas matándose en la lidia diez y seis caballos.

**El sábado tomó posesión de su destino el** nuevo Cefe económico de esta provincia don **Federico Ardanaz**. Un colega balear al participar lo á sus lectores suplicale despliegue su celo é inteligencia en cubrir las mas perentorias atenciones de las Balears y le ruega al propio tiempo tenga muy presente á las pobres clases pasivas, porque no en vano se llaman pasivas.

Abundamos en las mismas ideas de nuestro colega y esperamos verlas cumplidas.

**En la mañana de hoy ha tomado posesión** del cargo de inspector de orden público en esta ciudad, don **Francisco Perez y Rodriguez**.

**Por orden superior queda suprimido el** estanco que se halla situado en la calle del Arraval.

**El 30 del pasado mes cesó de ver la luz** pública en Palma por no convenir á los intereses de la redaccion, el periódico «La Crónica Balear».

**Ha visitado nuestra redaccion «El Anunciador** Balear,» periódico que ha empezado á ver la luz pública el 1.º del actual en Palma.

Devolvémosle la visita deseándole larga y próspera vida.

## Seccion Religiosa.

**Santo de hoy.**

El beato Gaspar Bono.

**CULTOS.**

**CORTE de Maria.**—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en San Francisco.

**Santo de mañana**

San Miguel de los Santos confesor.

## Movimiento del Puerto.

**Comandancia de Marina.**

Entrados el 4.

De Ibiza en 3 dias laud Angola pat. José Martorell con 6 trips, 7 ps. y lastre.

De idem en 3 dias laud Africano pat. Francisco Mayans con 6 trips, y lastre.

De Palma en 1 dia vapor Mahones c. D. Juan Thomás con 17 trips, 37 ps. varios efectos y la corresp.

Despachados el 4.

Para Puerto Colom con habas y ganado laud Pepita pat. Antonio Ros con 5 trips, y 5 ps.

**PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES**  
**EL BIEN PUBLICO.**

Madrid 3.—6 t.

Mahon 3.—8 7 n.

**Los montenegrinos han penetrado** en la Herzegovina, declarando la guerra á Turquía.

En el Congreso se trata de presupuestos.

3 p. Interior, 13'00.

Exterior, 13'17.

## Anuncios.

**D. Rafael Blasco y Moreno, juez**  
**de 1.ª instancia del Partido de Mahon.**

Hago saber: Que el dia 14 de Julio próximo y hora de las once de la mañana, se venderán en la audiencia de este Juzgado, siendo las posturas competentes, el predio «Lloch de Monjas» del término de Ciudadela, tasado en 97,500 pesetas, y el almacén n.º 12 de la Rampa de la marina de este puerto valorado en 4000 pesetas, pertenecientes ambas fincas á la testamentaria de D. José Lluch y Comellas; quedando de manifiesto los pliegos de condiciones de una y otra en la escribanía de este Juzgado, y en la secretaría del Juzgado municipal de Ciudadela el del predio «Lloch de Monjas»: pues así lo tengo mandado á instancia de los herederos de dicho finado en la referida testamentaria. Dado en Mahon á 6 de Junio de 1876.—Rafael Blasco. Por su mandado—Juan Pons, Esno.

## Alcaldía de Villa-Cárlos.

El dia nueve del actual y hora de las diez de su mañana tendrá lugar en estas casas consistoriales y ante la Corporacion municipal, el tercer remate considerado como segundo y último, del arriendo de los derechos de consumos sal y cereales de esta localidad en el presente año económico, en cuyo acto tan solo se admitirán proposiciones que mejoren el 5 por ciento de la cantidad de 13,502 pesetas que se ha ofrecido en la subasta celebrada en el dia de hoy, advirtiendo que el pliego de condiciones estará de manifiesto en la secretaría de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse. Villacárlos 2 Julio de 1876.—El Alcalde José Vinent.

## AVISO.

En dia 6 del corriente se abrirá en el «Colegio de la Cruz» un curso preparatorio para el ingreso en el Instituto de 2.ª enseñanza, desde las once á doce de la mañana. Los alumnos que deseen ingresar en el indicado curso, pueden avistarse con don Pedro L. Mora, Director del mencionado Colegio, calle de San Fernando n.º 21 y les enterará de todo lo concerniente al mismo curso.

## Para vender.

Lo está la casa de la calle de Ramis número 70. Informarán calle del Horno número 32.

En la Plaza del Retiro (Patronet) núm. 23, se arregla y compone cualquier clase de calzado á precios módicos.

## Ferro-carril de Barcelona á Zaragoza.

Se compran cupones de 1.º Julio de 1875.

D. Antonio Blanc calle del Bastion número 33.

## Al Público.

Acaba de llegar á esta ciudad el conocido y reputado platero mallorquin Sr. FORTEZA, portador de una rica y elegante joyeria de oro y plata de las mejores y más acreditadas fábricas del extranjero.

Vive en la fonda de Jaques calle del Castillo. Pasará á domicilio de las personas que lo soliciten.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.

## BARATURA

SOLO POR 15 dias.

NOVIAS Y FAMILIAS APROVECHAD LA OCASION

Mr. PRADERE, establecido en la calle Nueva n.º 19 hallandose en la necesidad de realizar, dentro de un breve plazo, la existencia de géneros por tener que corresponder á varios importantes pagos, tiene el honor de participar que ha resuelto liquidar, con pérdidas sensibles, todos sus artículos. En vista de tal situacion, encarece á todos los padres de familia, aprovechen esta ganga, y se surtan de los géneros siguientes, asegurándoles que harán un buen negocio, comprando á precios mucho mas bajos que los de fábrica. Se advierte que todos los géneros de lencería, son tejidos á mano habiéndose empleado la clase superior de hilo.

Para convenceros, venid y vereis.

Creas de hilo puro á 5 rs vn cana.—Grenobles id. id. de 7 á 16 rs. cana. Retortas para camisas de señora de 12 á 24 rs. cana.—Holandas finas para caballero y de señora de 12 á 32 rs. cana.—Sábanas sin costuras de 28 á 160 rs. una.—Manteleñas adamasadas de damás y granito, de 6, 12, 18 y 24 cubiertos; tohallas de todas clases y tamaños; servilletas de id. id.—Cutray y granito de oro de 18 á 28 rs. cana.—Gran surtido de pañuelos blancos y de color y cenefas de 12 á 200 rs. docena.—Pañuelos bordados, de 6 rs. uno á 20 todos son bordados á mano.—Pecheras para camisas de caballero, trabajadas á mano, de 5 á 16 rs. una.—Camisetas de lana de Sajonia, y de algodón forradas por dentro de lana.—Bañobas de piqué y otras, mantas de algodón de 16 rs. á 60 rs. una.—Mada-polán inglés sumamente fino y del país á 3 rs. cana.—Percal id. id.; Batista de algodón y de hilo.—Granito en piezas para servilletas, tanmsee y Grande y variado surtido de puños y cuellos para señora, para la estacion de invierno y verano.—Un verdadero surtido de calzoncillos de punto para caballero.—Un buen surtido de corbatas de seda de última moda.—Chalecos de lana de 30 rs. hasta 100.

Un buen surtido de gemelos para teatro, campo y marina. Anteojos de larga vista desde el precio de 40 rs hasta 60 uno. Microscópicos para conocer las monedas falsas.

Mr. PRADERE, aprovechándose de la liquidacion de una acreditada casa de Paris, ha podido comprar una gran partida de objetos de OPTICA á un precio verdaderamente barato, y queriendo que el público de esta Isla participe tambien de tan favorable oportunidad, ha tomado la resolucio de rebajar los precios de sus géneros, seguro que el público no solamente los encontrará económicos al extremo, sino que tiene la seguridad de que las personas entendidas, encontrarán todos los géneros de notable perfeccion y solidez, pues sus cristales son los mas perfeccionados en este arte tan útil á la especie humana.

Esta partida se compone de anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilíndricos, fin-glas y cron-glas, sin olvidar los verdaderos cristales de roca del Brasil y humo de Inglaterra.

Además se ha recibido un nuevo modelo de lentes.

Nota Bene.—Todos estos artículos son vendidos con garantía y se hacen toda clase de compostura.

Calle Nueva núm. 19. Mahon.

## Sirvienta.

En la Calle Nueva n.º 16 se necesita una de mediana edad, que sepa algo de cocina.